

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

IEQ, IMPEDIDO PARA REGLAMENTAR FIGURAS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Aimée Pacheco

No se trata de voluntad sino de que la Ley establezca la obligación para que el Instituto Electoral de Querétaro reglamente todas las figuras de participación ciudadana, señaló el consejero Jesús Uribe Cabrera. “Si la Ley no dispone otra cosa, no podemos hacer eso. Yo creo que en ese sentido, la Legislatura sí debe establecer reglas claras, decir que sí nos corresponde y qué no nos corresponde, de acuerdo a la Legislatura hoy vigente, así es lo que establece: plebiscito y referéndum”, expresó en entrevista. Al sentenciar que el IEQ ya hizo su tarea, dijo que si los diputados quieren que el mismo IEQ reglamente otras figuras, como lo sugirió el DIPUTADO Diego Foyo López, la Ley de Participación Ciudadana tendría que ser modificada. “Si la Ley dice que el Instituto es responsable también de las otras figuras, nosotros le entraríamos, pero mientras no diga eso la ley, estaríamos faltando al principio de legalidad que la autoridad solamente puede hacer eso que la ley le faculte y no otra cosa”. Consideró que inclusive, los municipios podrían entrar en el tema de la reglamentación en el caso de la figura de obra pública con participación ciudadana, “creo que ante esta ambigüedad o laguna, sí es necesario que se precise en la Ley cuáles son los alcances de cada uno de los actores”. Y es que existen otros mecanismos de participación ciudadana pero no es competencia, ni atribución del IEQ, “serán otras instancias, seguramente la legislatura tendrá que tomar cartas en el asunto, sostuvo el consejero quien dijo que la Ley se quedó corta pues se establecieron cuáles eran las tareas de reglamentación, pero no establecieron quién. “Son las dos únicas figuras que no corresponde, toda vez que uno de los artículos transitorios de la Ley de Participación Ciudadana establece claramente que nos corresponde reglamentar al IEQ”, insistió. (DQ p. 7)

SE ENREDAN CON LEY ELECTORAL EN QUERÉTARO

Por Arlene Patiño / El Economista

El Presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVII Legislatura local, Apolinar Casillas Gutiérrez, advirtió que, además de reglamentar el plebiscito y el referéndum, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) es responsable de crear el reglamento relacionado con la consulta ciudadana. “Es una obligación que la ley le impone al Consejo General del Instituto Electoral, desde que se aprobó, el año pasado, la Ley de Participación Ciudadana. En uno de los transitorios obliga al IEQ a emitir el reglamento respectivo de esas figuras de ley”: plebiscito, referéndum y consulta popular, explicó. Detalló que de las nuevas figuras que incluye la ley de participación ciudadana, la iniciativa ciudadana es la única que no se debe reglamentar. En contraste, el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, destacó que el organismo no es el único responsable de la aplicación de la ley, pues sólo le corresponde la reglamentación del plebiscito y del referéndum, y que el Congreso del estado debe determinar a qué entidad le toca la responsabilidad del reglamento. “La ley nos habla de iniciativa ciudadana, de consulta vecinal y de obra pública con participación ciudadana. Son tres figuras que al Instituto no le toca reglamentar. Hay que analizar... a qué autoridad le corresponde”, destacó. (EL ECONOMISTA)

<http://eleconomista.com.mx/estados/2013/03/24/se-enredan-ley-electoral-queretaro>

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

COSTEAN QUERETANOS A PARTIDOS POLÍTICOS

Por Francisco Hernández

En los últimos cinco años, ocho partidos políticos han recibido 82.9 millones de pesos de los contribuyentes queretanos para su financiamiento. En este periodo, dos de ellos, perdieron su registro en el estado; pero, recibieron entre ambos poco más de 1.5 millones de pesos. De acuerdo a los datos del portal de Internet del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) del 2009 al 2013, los partidos políticos en el estado habrán recibido más de 82 millones 921 mil 367 pesos de financiamiento del erario público. A pesar de haber perdido la gubernatura del estado, el Partido Acción Nacional (PAN) es el organismo que en los últimos cinco años recibió la mayor cantidad de recursos con 27 millones de pesos, seguido del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con más de 21 millones de pesos, en tanto el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Convergencia y Nueva Alianza (PANAL) se han llevado más de 8 millones de pesos cada uno y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 7 millones pesos. Durante el año electoral del 2009, se repartió una bolsa de 17 millones 917 mil pesos entre 8 partidos políticos; sin embargo, dos de ellos desaparecieron y con ellos los recursos que se les asignaron: el Partido del Trabajo (PT), así como el Partido Social Demócrata (PSD) que habían obtenido 518 mil pesos cada uno. Para la elección del 2012, el PT regresó para llevarse 660 mil pesos y volvió a desaparecer en la entidad al no obtener los votos suficientes para mantener su registro ante el IEQ. (AM, tomada de la nota de ocho columnas)

REALIZARÁ IEQ ACCIONES CONJUNTAS CON EL INSTITUTO MORA

Por Redacción

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) llevará a cabo este año diversas acciones conjuntas con el Instituto de Investigaciones José María Luis Mora, para la coedición de publicaciones y la celebración de cursos, talleres y conferencias dirigidos a funcionarios electorales, partidos políticos y ciudadanos. Así lo informó el Presidente de la Comisión de Editorial y Biblioteca del IEQ, Jesús Uribe Cabrera, quien dijo que la renovación del convenio de colaboración entre ambos institutos representa un área de oportunidad que dará buenos dividendos. En sesión ordinaria de la comisión, el consejero electoral recordó que el Instituto Mora es reconocido en el mundo académico nacional e internacional por la excelencia en la investigación en historia y ciencias sociales, la calidad de las maestrías que imparte, la riqueza de su biblioteca y la diversidad e interés de sus publicaciones. Por otro lado, fue aprobado el proyecto de dictamen relativo a los trabajos encaminados a la edición del "Informe y Estadística del Proceso Electoral 2012" y se dio seguimiento a la propuesta de publicación del libro "La Revolución del Derecho de Acceso a la Información. ¿Para qué sirve?, presentada al órgano electoral local por el Dr. Edmundo González Llaca. Asimismo, se acordó revisar el material bibliográfico donado por el Colegio de México (Colmex) al IEQ, para hacer una selección de aquellos que formarán parte de la biblioteca institucional y el resto remitirlo a las instancias conducentes. Por otra parte, se informó sobre la distribución de los ejemplares del número 10 de la revista del IEQ "Expresiones, letras ciudadanas a favor de la democracia" y se aprobó la estrategia para la entrega de 800 legislaciones electorales del estado a bibliotecas públicas e instituciones educativas. (INFORMATIVO DE QUERÉTARO) <http://informativoqro.blogspot.mx/2013/03/realizara-ieq-acciones-conjuntas-con-el.html>

IEQ REALIZARÁ ACCIONES CONJUNTAS CON INSTITUTO MORA

Por Ramón Barrera / Corresponsal Bajío

/ QUERÉTARO, Querétaro.- El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) llevará a cabo este año diversas acciones conjuntas con el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora, para la coedición de publicaciones y la celebración de cursos, talleres y conferencias dirigidos a funcionarios electorales, partidos políticos y ciudadanos. (ARGON MEXICO WEB)

<http://www.gacetademexico.com/ieq-realizara-acciones-conjuntas-con-instituto-mora/>

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

FIRMAN PACTO DE DIFUSIÓN DE INVESTIGACIÓN

Por Redacción

En el presente año el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) llevará a cabo acciones conjuntas con el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora, asentado en la ciudad de México, en materia de coedición de publicaciones y celebración de actividades dirigidos a funcionarios y público en general, informó el presidente de la Comisión de Editorial y Biblioteca del IEQ, Jesús Uribe Cabrera. Lo anterior luego de la renovación del convenio de colaboración celebrado en sesión ordinaria de la citada comisión del IEQ. Uribe Cabrera aseveró que la intención es seguir realizando actividades a favor de ambas instancias; y una de ellas será la celebración de cursos, talleres y conferencias dirigidos a funcionarios electorales, partidos políticos y a toda la ciudadanía en instalaciones del conocido Instituto Mora, así como la coedición de publicaciones en materia de investigación de las ciencias sociales. "La renovación del convenio de colaboración entre ambos institutos representa un área de oportunidad que dará buenos dividendos", expresó el consejero electoral. Recordó que el Instituto Mora es reconocido en el mundo académico nacional e internacional por la excelencia en la investigación en historia y ciencias sociales, la calidad de las maestrías que imparte, la riqueza de su biblioteca y la diversidad e interés de sus publicaciones. Por otro lado, en la misma sesión, se acordó revisar el material bibliográfico donado por el Colegio de México (Colmex) al IEQ, para hacer una selección de aquellos que formarán parte de la biblioteca institucional y el resto remitirlo a las instancias conducentes. Además se aprobó el proyecto de dictamen para autorizar la edición del "Informe y Estadística del Proceso Electoral 2012", luego de que en días pasados el presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha rindiera entrega del mismo ante los ciudadanos y la representación de los tres poderes del estado. (EUQ, 4A)

DIPUTADOS USURPAN TÍTULOS

Por Redacción

Querétaro, Qro.- Sólo diez de los 25 diputados locales cuentan con cédula profesional de las carreras que estudiaron y que reportan en la currícula publicada en la página de la LVII Legislatura, los demás se dicen licenciados, ingenieros y hasta maestros, sin serlo y aceptan algunos que fue un error adornarse con títulos que no se ganaron estudiando. Aunque la mayoría cursó estudios técnicos o universitarios, no están titulados; sin embargo, se ostentan con el título en su perfil publicado en la página de la Legislatura, o simplemente no precisan si son pasantes. Uno de los que se adornó bien fue el diputado Juan Alvarado Navarrete, quien ya dejó claro que nada más se inscribió y acudió a un par de clases en el Instituto Panamericano de Alta Dirección Empresarial, por lo que no cursó los programas AD, AD1, AD2 señalados en su perfil de la página de la Legislatura. En su aclaración, el diputado dijo que se trató de un error, pues aunque fue un par de fines de semana, dijo que abandonó los estudios por cuestiones de salud, "por cuestiones de salud no lo terminé, y evidentemente no hay un registro, yo estuve acudiendo dos veces, es decir dos fines de semana y después me enfermé y por problemas de salud ya no lo pude terminar. Hubo un error taquigráfico, vamos a llamarlo de esa manera", dijo al asegurar que no le gusta decir mentiras. "Fue un error que subieron intencionalmente mal, o no sé porqué lo hayan subido. No tuve la más mínima intención de mentir porque no me conduzco de esa manera, los seres humanos no estamos exentos de errores". Y de los estudios de Turismo y Gestión Empresarial, indicó que era una carrera técnica en la colonia Roma, pero no la terminó, y tampoco recuerda cómo se llama la escuela. Señaló que no fue en el año 2010, sino en 2008 cuando comenzó ese curso pero igual dijo se trata de un error la publicación de ese dato. "Para mí es un error simplemente. El apego que uno tiene con la ciudadanía no lo va a quitar un papel lo tenga o no lo tenga", indicó al señalar que el diplomado cursado en **el Instituto Electoral de Querétaro** acudió como oyente, pero sí lo cursó.

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

Por su parte, el panista Enrique Correa Sada, admitió que no está titulado de la maestría, aunque en su perfil también la detalla, y aceptó que cada diputado hizo llegar su perfil a la Dirección de Comunicación Social. "Yo tengo estudios en Derecho en la Universidad Autónoma de Querétaro, y estudios de maestría en Asesoramiento en Educación Familiar en la Universidad Complutense de Madrid", dijo al admitir que su titulación está en trámite. Quien preside la Comisión de Salud, defendió que si preside esa Comisión no requiere ser médico para legislar, "hay que tener la sensibilidad para resolver los retos que plantea la sociedad. Yo no soy especialista en la materia de medicina, pero nos acercamos y hacemos asesorar por la gente especialista en la materia"; dijo al admitir que lo deseable es que todos los diputados tengan la preparación académica, pero eso no impide que pueden hacer un gran papel como diputados. En realidad, Correa Sada no figura en la dirección estatal de profesiones, ni como licenciado que dice ser, mucho menos como maestro, que asegura, el trámite de titulación está corriendo. Los únicos que cuentan con cédulas profesionales, son: los licenciados en derecho: Marco Antonio León Hernández, Diego Foyo, Apolinar Casillas y Braulio Guerra. Marco, Diego y Braulio cuentan además con cédulas profesionales de maestrías y doctorados. Yairo Marina de Ingeniero Eléctrico, Rosendo Anaya como Ingeniero Electromecánico y Arturo Lomelí como Ingeniero Civil. Juan Guevara y Martín Vega de contadores públicos y Jesús Galván, como profesor de educación primaria. El diputado Gilberto Pedraza, es uno de los que cursó la carrera, pero no está titulado, sin embargo, en su perfil profesional publicado en la página de la Legislatura se ostenta como ingeniero, aunque no se encuentra en la lista de los que cuentan con cédula. "Yo terminé de ingeniero agrónomo zootecnista, pero no estoy titulado, sólo concluí. Terminé la tesis y no presenté el examen. Me dediqué a trabajar y lo dejé pasar, pero sí terminé y tengo mi carta de pasante", admitió el diputado, quien dijo que la información sobre su perfil la entregó personal de su oficina para que fuera subida a la página de internet. "Ni siquiera sé si dice ingeniero, pero sí está concluido. Pero no tengo más estudios que esos", indicó al rechazar que se presente como tal pero la gente lo llama ingeniero porque estuvo trabajando en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. "Yo lo he dicho muchas veces, para ser diputado no tienes que presumir, al contrario, es más honroso no tener una carrera y llegar de diputado, porque finalmente refleja el sentir del pueblo, pero en campaña nunca usé el ingeniero, mis tarjetas no lo dicen, alguna vez le pusieron por error pero las tuve que regresar. Fue cuando fui director de Desarrollo Agropecuario y la gente acostumbra decírtelo". La austeridad del perfil la manejaron los diputados Gerardo Ríos del PRD y Alejandro Delgado Oscoy, quienes no colocaron datos de su preparación profesional debido a que en el primer caso no los tiene y en el segundo aún no se titula. (DQ p.1)

MEDIO SIGLO

Por Mavyel Portillo

GRACIOSA HUIDA- En el evento del informe del IEQ, el dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, salió huyendo apenas dieron las gracias a los asistentes, a fin de no quedarse a socializar; porque dicen que es tal el cinismo del chapulín mayor, que hubiera sido capaz de saludarlo -pese a las rencillas que tienen- solamente para salir en la foto. (DQ p.1)

COLUMNA DESDE EL IEQ

Por José Vidal Uribe Concha

INFORME DE ACTIVIDADES, MEMORIA Y ESTADÍSTICA DEL PROCESO ELECTORAL 2012: UN EJERCICIO DE TRANSPARENCIA. El pasado jueves 21 de marzo, teniendo como sede el patio central del Archivo Histórico de la ciudad, se llevó a cabo la presentación del Informe anual de actividades que año con año elabora el Instituto Electoral de Querétaro, en dicho evento, se presentó también el documento denominado Memoria y Estadística del Proceso Electoral 2012, textos que sirven como rendición de cuentas sobre las labores del Instituto para con la ciudadanía.

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

Fue el año anterior, un periodo de intensa movilización, por un lado, las actividades ordinarias que fueron llevadas a cabo, y por el otro las propias de un proceso comicial en el que los queretanos elegimos a los funcionarios públicos que nos representan en cada uno de los 18 ayuntamientos y en la Legislatura del Estado. Para el desahogo de estas labores, la autoridad electoral local se involucró en una dinámica de innovación que le permitió fortalecer la cultura democrática a través de acciones o mecanismos de nueva creación. Ejemplo de lo anterior, fue la firma de un Pacto de Civildad en el que participaron todos los partidos políticos con registro en el estado, y del cual los Consejeros Electorales fueron partícipes en calidad de testigos, evento que demostró la buena voluntad de los actores políticos locales. Resultó de particular importancia la implementación de un Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de creación y administración propias, lo que se logró gracias a la participación de los partidos políticos, quienes emitieron sugerencias a través de sus representantes técnicos para lograr fortalecer dicho programa, mismo que tenía como objetivo el comunicar a la ciudadanía los resultados electorales por casilla conforme se fueran recibiendo en los consejos respectivos el día de la Jornada Electoral. Igualmente oportuno, resulta señalar que durante el periodo de referencia, se interpusieron un total de 77 medios de impugnación ante las instancias locales y federales en contra de las resoluciones, acuerdos, sesiones de cómputo y sanciones dictadas por el Instituto, de las cuales dos fueron modificadas parcialmente y dos revocadas, teniendo así un índice de confirmación de las resoluciones emitidas de 94.8%. Por otro lado, el Proceso Electoral se caracterizó por una alta participación pues acudieron a las urnas más de 845,000 ciudadanos (66% de los inscritos en la Lista Nominal de Electores), lo que nos coloca 4 puntos arriba del promedio federal de participación. Los municipios con mayor participación fueron Peñamiller con 74.14%; Tequisquiapan con 72.80% y Tolimán con 71.59%. Como dato adicional, en 2012 se registró un incremento de 7% a la participación en la elección de diputados locales, comparado con las elecciones del 2009. En cuanto a la competitividad, de acuerdo a los datos arrojados en las sesiones de cómputo, en el 46.6% de los distritos la diferencia porcentual entre el primero y segundo lugar, fue menor al 5%, en el distrito VII, conformado por el municipio de Corregidora, la diferencia fue solamente de 1.45%, y en la elección de ayuntamiento en el municipio de San Juan del Río consistió en un 0.86%. Sobre el tema de la alternancia, en el 77.7% de los municipios y el 53.3% de los distritos quienes ahora gobiernan provienen de una fuerza política distinta a la que gobernaba el día de las elecciones. Estos tres aspectos: alta participación, competitividad y alternancia, sin duda consolida la democracia y fortalece al Instituto Electoral de Querétaro. Los anteriores son ejemplos de algunas de las actividades llevadas a cabo por el Instituto Electoral de Querétaro durante el 2012. Invito al lector interesado, a consultar los textos de rendición de cuentas, que como es costumbre, el Instituto habrá de poner a la disposición de la ciudadanía a través de su página web oficial, cuya dirección es www.ieq.org.mx. (PA, 8A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

QUE NO UTILICEN COLORES EN OBRAS PIDE PRD

Por Luz del Carmen Romero

Que se incrementen las sanciones para los partidos políticos que se adelanten a las campañas electorales, al pintar espacios públicos con los colores representativos del partido; ya que se hace un desvío de los recursos de la población para promoverse; recalco Gerardo Ríos Ríos, diputado local del PRD. Las sanciones serían las que la Ley Electoral determine, pero actualmente existen multas altas para quien se adelante en las campañas electorales y para quien gaste recursos además; pero el PRD exige sanciones severas para estos abusos. (N-Síguelo p.6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

PRD NO DESCARTA UNA ALIANZA PARA 2015

Por Linda Sepúlveda

El presidente en el estado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, afirmó que este instituto político no descarta alguna alianza con las demás fuerzas en la entidad para el proceso electoral de 2015. El perredista comentó que aunque aún es muy pronto para adelantar opiniones, este instituto político de izquierda no descarta pactar alguna coalición con los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista (PVEM) o Movimiento Ciudadano. Sin embargo, aún no hay nada en concreto, ya que, dijo, aún falta mucho para las elecciones de 2015. “No se descarta ni una alianza con el PRI, ni una con el PAN, ni con el Verde, ni con Convergencia (sic) ni con ninguno de los otros partidos”, aseguró el perredista. (EUQ, 1A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DIPUTADOS USURPAN TÍTULOS

Por Redacción

Querétaro, Qro.- Sólo diez de los 25 diputados locales cuentan con cédula profesional de las carreras que estudiaron y que reportan en la currícula publicada en la página de la LVII Legislatura, los demás se dicen licenciados, ingenieros y hasta maestros, sin serlo y aceptan algunos que fue un error adornarse con títulos que no se ganaron estudiando. Aunque la mayoría cursó estudios técnicos o universitarios, no están titulados; sin embargo, se ostentan con el título en su perfil publicado en la página de la Legislatura, o simplemente no precisan si son pasantes. Uno de los que se adornó bien fue el diputado Juan Alvarado Navarrete, quien ya dejó claro que nada más se inscribió y acudió a un par de clases en el Instituto Panamericano de Alta Dirección Empresarial, por lo que no cursó los programas AD, AD1, AD2 señalados en su perfil de la página de la Legislatura. En su aclaración, el diputado dijo que se trató de un error, pues aunque fue un par de fines de semana, dijo que abandonó los estudios por cuestiones de salud, "por cuestiones de salud no lo terminé, y evidentemente no hay un registro, yo estuve acudiendo dos veces, es decir dos fines de semana y después me enfermé y por problemas de salud ya no lo pude terminar. Hubo un error taquigráfico, vamos a llamarlo de esa manera", dijo al asegurar que no le gusta decir mentiras. (DQ principal)

N: “UNIDAD Y ORACIÓN”

FAUSTINO, AL FRENTE DE LA PROCESIÓN DE PALMAS

Por Manuel Paredón

El obispo Faustino Armendáriz condujo la procesión del Domingo de Ramos que recorrió el templo de la Santa Clara a Catedral. Momentos antes, bendijo las palmas que agitaban unas 300 personas a quienes dijo: nos reunimos para iniciar unidos con toda la iglesia, la celebración anual de los misterios de la Pasión y Resurrección de nuestro señor Jesucristo. (N p.1)

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

AM: COSTEAN QUERETANOS A PARTIDOS POLÍTICOS

Por: Francisco Hernández

En los últimos cinco años, ocho partidos políticos han recibido 82.9 millones de pesos de los contribuyentes queretanos para su financiamiento. En este periodo, dos de ellos, perdieron su registro en el estado; pero, recibieron entre ambos poco más de 1.5 millones de pesos. De acuerdo a los datos del portal de Internet del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) del 2009 al 2013, los partidos políticos en el estado habrán recibido más de 82 millones 921 mil 367 pesos de financiamiento del erario público. A pesar de haber perdido la gubernatura del estado, el Partido Acción Nacional (PAN) es el organismo que en los últimos cinco años recibió la mayor cantidad de recursos con 27 millones de pesos, seguido del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con más de 21 millones de pesos, en tanto el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Convergencia y Nueva Alianza (PANAL) se han llevado más de 8 millones de pesos cada uno y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 7 millones pesos. Durante el año electoral del 2009, se repartió una bolsa de 17 millones 917 mil pesos entre 8 partidos políticos; sin embargo, dos de ellos desaparecieron y con ellos los recursos que se les asignaron: el Partido del Trabajo (PT), así como el Partido Social Demócrata (PSD) que habían obtenido 518 mil pesos cada uno. Para la elección del 2012, el PT regresó para llevarse 660 mil pesos y volvió a desaparecer en la entidad al no obtener los votos suficientes para mantener su registro ante el IEQ. (AM principal)

C: AL RESCATE DEL RÍO QUERÉTARO

Por Gustavo López

El encargado de despacho del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), Eric Gudiño Torres, dio a conocer que ya se cuenta con un plan maestro pluvial de la zona metropolitana para el saneamiento y algunas obras a realizarse en el Río Querétaro, sólo falta la autorización de los ediles de Huimilpan, Corregidora, El Marqués y la capital. (C.p.1)

PA: SERVIR, SIGUIENDO A CRISTO: ARMENDÁRIZ

Por Jorge Vargas Sánchez

Al celebrar el Domingo de Ramos e iniciar la Semana Santa, el Obispo de Querétaro, Monseñor Faustino Armendáriz Jiménez, demandó a la feligresía que “la religiosidad popular que aflora en estos días” no caiga y se quede en la belleza artística y cultural de tales actos, sino que ayude a entender y conocer mejor la Semana Santa. Desde la Catedral se dirigió a los jóvenes, en la XVIII Jornada Mundial de la Juventud, pidiéndoles que al recordar la Pasión de Jesús, la gente entienda y conozca mejor el significado de la Semana Santa, empezando por imitar a Jesús. (PA, principal)

EUQ: EXPERTOS VEN A LA BAJA EL DESEMPLEO

Por Lucero Almanza

Analistas y empresarios consideraron que para el cierre del primer trimestre del año, la tasa de desocupación en el estado se podría mantener en niveles de 5%. “La tasa de desempleo tendería a bajar, de acuerdo con las expectativas macroeconómicas del gobierno federal, a las expectativas de crecimiento económico del propio gobierno del estado”, dijo Arturo Muñoz Villalobos, presidente del Colegio de Economistas de Querétaro. Expuso que otro factor que apoyaría la generación de empleo, es el aumento en los presupuestos para la inversión productiva. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

LLEGA LOMELÍ A LA MESA DIRECTIVA EN LEGISLATURA

Por Yoheme Pomares

Por unanimidad fue electo como presidente de la Mesa Directiva del Congreso local el panista Jorge Lomelí Noriega, para el periodo que comprende del primero de abril al 25 de septiembre del 2013. En una sesión que empezó con 2 horas de retraso, los integrantes de los diversos grupos legislativos estuvieron cabildeando, pero no llegaban a acuerdos acerca de cómo quedaría integrada la próxima Mesa Directiva. Lomelí Noriega llega a esta encomienda luego de que en la pasada Legislatura no hubo representación del PAN, apoderándose el PRI del puesto año y medio, así como el PVEM y Nueva Alianza. La Mesa Directiva quedó conformada de la siguiente manera: Jorge Lomelí como presidente; Jesús Galván Méndez, vicepresidente; Juan Guevara Moreno, Primer secretario, y Eunice Arias Arias como segundo secretario. (C.p.8)

FELICITA GOBERNADOR A NUEVA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO

Por Irán Hernández

El gobernador del Estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, se reunió con los nuevos integrantes de la Mesa Directiva del Congreso local, con el objetivo de compartir puntos de vista acerca del futuro de Querétaro. Felicitó al presidente de la Mesa Directiva, Jorge Lomelí Noriega, el vicepresidente Jesús Galván; la primer secretario Eunice Arias Arias; el segundo secretario, Juan Guevara, los diputados suplentes Gilberto Pedraza Núñez y Enrique Correa Sada. (C.p.9)

DIÁLOGO Y AGENDA COMÚN EN LEGISLATURA CON BRAULIO AL FRENTE

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Desde la toma de protesta de los diputados que integran la LVII Legislatura, el pasado 26 de septiembre, el diálogo y la agenda común fueron puntos de coincidencia en sus discursos, que, en la práctica han dejado como resultado, la unanimidad en el 99 por ciento de las iniciativas presentadas, discutidas y votadas. Braulio Guerra Urbiola, quien estuvo al frente de la presidencia de la Mesa Directiva en estos meses atestiguó los trabajos de las distintas comisiones y enarboló proyectos propios. El más reciente fue anunciado la semana pasada: las gestiones que dieron origen al terreno donde se construirá la nueva sede de la Legislatura, por lo que en un tiempo más los diputados dirán adiós a la Casa Mota, para mudarse al edificio que se edifique en el Centro Sur. La iniciativa para tener acceso libre a internet como un derecho humano, aprobada ya por el pleno de la Legislatura; y la Ley para la Protección y Garantía de la Libertad de Expresión y el Ejercicio Periodístico del Estado de Querétaro -a la que aún no se ha dado trámite pues se está consensuando con el gremio- son tareas iniciadas por el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien entre sus últimas actividades como presidente de la Mesa Directiva, acudió al evento de la guardia de honor en el monumento a Benito Juárez. (DQ p. 1)

SÓLO DESCANSARÁN DOS DÍAS LOS 200 EMPLEADOS DEL CONGRESO

Por Linda Sepúlveda

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola, informó que 200 trabajadores de la Legislatura local saldrán de vacaciones los próximos 28 y 29 de marzo, es decir, el Jueves y Viernes Santos. El diputado priísta precisó que estos días de asueto son los que establece la ley y los que todos los funcionarios públicos de los tres poderes de gobierno descansan. (EUQ, 4A)

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

PRESUME DIPUTADO DE PANAL ESTUDIOS QUE NUNCA CURSÓ

Por Candhy Escalante

En el currículum del diputado de Panal (de Elba Esther Gordillo), Juan Alvarado, subido al portal del Congreso, se afirma que cursó estudios de Alta Dirección Empresarial en la Universidad Panamericana y que en 2010 también tomó otro de Turismo y Gestión Empresarial Turística, pero resulta que en la UP no lo conocen y tampoco se sabe de la escuela turística. Al respecto, el legislador dijo que todo fue un “error” y que él nunca le ha gustado mentir. Que dejó los estudios por una parálisis facial. (PA, 1A)

PROPONEN PLAN PARA FONDO POPULAR DE PRODUCTIVIDAD

Por Redacción

En un encuentro entre los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar Vega y Alfredo Botello Montes, con integrantes del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro (CCPQ), éstos últimos propusieron la creación de un Fondo de Financiamiento Popular al Sector Productivo que, aseguraron, podría llegar a ser autofinanciable. El motivo de la reunión, manifestó Aguilar Vega, fue para escuchar las propuestas y necesidades de los contadores e intercambiar ideas en materia hacendaria que abonen a una mejor recaudación económica del país. (EUQ, 4A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

EL FISM NO CUBRE TODO SJR, COMO DICE FABIÁN

Por Francisco Salazar

Por lo menos una comunidad no fu considerada para ser beneficiada por el proyecto de aplicación del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM) en San Juan del Río, aseguró el regidor Lino Felipe Velázquez Gonzaga. (N-Síguelo p.6)

DICE PINEDA QUE BENEFICIARÁ A CONSTRUCTORAS LOCALES

Por Francisco Salazar

Todas las comunidades de San Juan del Río tendrán obra pública en este año 2013 con 48 millones de pesos solamente de este Fondo para la Infraestructura Social Municipal de lo que está garantizado para combatir la pobreza, la marginación, para poder mejorar las condiciones de la gente que está y habitan en las comunidades de San Juan del Río. (N-Síguelo p.6)

INICIA “RUTA VERDE” EN LA CAPITAL

Por Redacción

Como parte del programa “Ciudad Ecológica” se dio inicio a los recorridos de la primera “Ruta Verde”, la cual recolectó toneladas de residuos reciclables en Jurica y Juriquilla. A bordo del Castor Ecológico, el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, personalmente informaba e invitaba a los queretanos a sumarse a esta nueva modalidad de captar residuos valorizables, como parte de las diez acciones enmarcadas en el programa “Ciudad Ecológica”. El edil resaltó que este es un ejercicio que busca generar conciencia y una cultura por el cuidado al medio ambiente entre los ciudadanos, al invitarlos a separar sus residuos valorizables y depositarlos el día que pase el camión recolector ecológico por sus hogares. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

INVERTIRÁ EMPRESA 25 MDD EN SAN JUAN

Por Martha Romero

El secretario de Desarrollo Económico local, Renato Murillo, confirmó la llegada de inversiones por 25 millones de dólares para San Juan del Río. Se trata de una empresa dedicada al sector automotriz, anunciada por el presidente municipal Fabián Pineda Morales. Esta empresa, de la cual no quiso adelantar su nombre, se sumará a las ampliaciones de la firma Kaltex y Mitsubishi, así como a la posible llegada de otra industria en el sector de los plásticos. La empresa en cuestión estará generando 250 fuentes de empleo, de acuerdo con el funcionario municipal; de estas plazas, 50 están reservadas para profesionistas, por lo que Renato Murillo garantizó que además de la contratación de mano de obra, esta inversión abre sus puertas a los egresados de instituciones de nivel superior en San Juan del Río. (EUQ, 1A)

CONSTANTE, "LIMPIA" POLICÍACA EN CORREGIDORA: SSPM

Por Diego Rodríguez

La depuración policial no es un asunto momentáneo, sino implica diversas acciones que deben llevarse de forma constante, por ello, en el municipio de Corregidora la capacitación y evaluación de los elementos de las fuerzas del orden se realiza diariamente, indicó el titular de Seguridad Pública Municipal (SSPM), Ángel Rangel Nieves. Aseguró que en la dependencia que encabeza tienen presente que la corporación está compuesta por seres humanos susceptibles a cometer errores, por lo que temas como ética, profesionalización y controles de confianza son una constante. (EUQ, 1A)

INFORMACIÓN GENERAL

OFRECE FDS GESTIÓN PARA QUE SERRANOS ESTÉN EN MÁS PROGRAMAS SOCIALES REALIZA GIRA CON SONIA ROCHA ACOSTA, SU SUPLENTE

Por Noticias

El Senador Francisco Domínguez Servién, acompañado de su suplente, Sonia Rocha Anaya, visitó nuevamente la Sierra Gorda y el semidesierto del estado, recorriendo la cabecera municipal de Peñamiller y la comunidad de Camargo, así como Pinal de Amoles y su comunidad Ahuacatlán. Estaré haciendo estos recorridos por todo el estado para estar presente, para apoyarlos en las gestiones que requieren y estar al tanto de sus necesidades, ya que en el Senado trabajamos en reformas que se traducen en beneficios directos para ustedes. (N p.2)

GESTIONARÁ PANCHO ATACAR EL HAMBRE EN ZONA SERRANA

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Preocupa a serranos no estar integrados a la Cruzada Contra el Hambre, lo que expusieron al Senador Francisco Domínguez Servién, quien se comprometió a seguir gestionando que los consideren en el programa, ello durante su visita a los municipios de Pinal de Amoles y Peñamiller. Pancho escuchó de viva voz las necesidades de los ciudadanos, quienes le externaron que las carencias más apremiantes en sus regiones son el empleo, la salud y alimentación. "Estaré haciendo estos recorridos por todo el Estado para apoyarlos en las gestiones que requieran y estar al tanto de sus necesidades, ya que en el Senado trabajamos en reformas que se traducen en beneficios directos para ustedes". Señaló el legislador que le preocupa la pobreza en la que viven "y por eso seguiré insistiendo, con el fin de que municipios de la sierra sean considerados y beneficiados con el programa de la Cruzada Nacional Contra el Hambre y estaré atento de que se desarrollen mecanismos diversos para atender de manera puntual las necesidades de la población" aseveró. (DQ p.1)

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “MEDIO SIGLO”

Por Mavyel Portillo

EL PRI PARA LOYOLA Querétaro, Qro.- El alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, tomará el control del Partido Revolucionario Institucional, PRI, en el municipio de Querétaro si no hay sorpresas en el camino. Todo apunta a que los regidores Luis Cevallos y María Alemán serán el futuro presidente y secretaria general, respectivamente, en el proceso de renovación que iniciará terminando el periodo vacacional de Semana Santa. Y es que con el actual dirigente, Juan José Jiménez Yáñez, Loyola mantiene distancia; por decir lo menos, a pesar de las apariencias. Así que cuando le hablen de la tan traída y llevada unidad priísta, no se la crea tanto. Es más un slogan político, que una realidad. Por otra parte, el dirigente estatal, Alons Landeros, tendrá su primera prueba de fuego en dicha renovación de los 18 Comités municipales. El llamado fue a postular candidatos de unidad. A ver si es cierto. BUEN TRABAJO Sorpresa causó en funcionarios de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, el cambio de su titular, Juan Marcos Granados Torres, quien fue el único de los sobrevivientes de la administración pasada. Sin filiación partidista, Juan Marcos Granados se ganó a pulso el renombramiento, gracias al trabajo realizado durante los últimos tres años, sobre todo en la gestión de participación de recursos como los del SUBSEMUN, de los cuales logró bajar cerca de 300 millones de pesos y todavía la semana previa a su salida, otros 95 millones de pesos estaban confirmados. No solo eso, al frente de la SSPM creció el número de policías efectivos, creó el Centro Integral de Prevención Social, CIPRES, cuyo modelo pretenden replicar a nivel nacional, creció la infraestructura y herramientas para el combate a la delincuencia, etc.; es decir, un trabajo ejemplar, no por nada se quedará de asesor en esa materia en la capital. Cuentan que los reporteros de la fuente lo van a extrañar, ante la inmejorable relación y atención del Secretario en cuestiones informativas, a las cuales siempre estuvo dispuesto. Ojalá que el Capitán Benítez venga con esa actitud. Al tiempo. GRACIOSA HUIDA En el evento del informe del IEQ, el dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, salió huyendo apenas dieron las gracias a los asistentes, a fin de no quedarse a socializar; porque dicen que es tal el cinismo del chapulín mayor, que hubiera sido capaz de saludarlo -pese a las rencillas que tienen- solamente para salir en la foto. HUMO BLANCO Al final del día los diputados nombraron a su nuevo presidente de la Mesa Directiva. El PRI la dejó en manos del PAN, y aunque se supone que el acuerdo venía "planchadito", la disputa interna de los panistas, retrasó dos horas el comienzo de la sesión. En el estira y afloja, ganó la coherencia y ni Guillermo Vega, ni Marmolejo se subieron. Quedó en manos de Jorge Lomelí. Con esto se cierra paso a los aliados de Pancho. LEY CARREÑO El que salió con su "dijo mi mamá que siempre no" fue el diputado Ricardo Carreño, quien no da una. Lo recuerdan por su iniciativa para reducir las multas a los choferes del transporte, que pasó en comisión; pero que ha sido fuertemente criticada. Y se echó para atrás cuando le jalaban las orejas ¡para que se eduque!... se esperan en esta semana culpables de sus puntadas, pues como siempre, se va a lavar las manos. Y le apuesto que nunca se ha subido a un camión, que debería de hacerlo y ni que vaya de incógnito, de cualquier manera nadie lo conoce. Pero sí le reconocen a Carreño una gran aportación legislativa, incluso sus propios compañeros y es que antes de su famosa ley, todos pensaban que el personaje más impopular y odiado entre la ciudadanía era un diputado; pero gracias a él, ahora quedó claro que los más impopulares ¡son los choferes del transporte público!... se anotó una palomita. ATOLITO En realidad, la Mesa Directiva queda en manos del PAN sólo como apariencia porque siguen siendo aliados del partido oficial los que la integran: Eunice Arias, que poca experiencia y méritos tiene; Jesús Galván, oficialista de trayectoria y el diputado gris, Juan Guevara, priísta también. Atole con el dedo pues. CUIDADO Muy imponente se le vio al Jefe Diego manejando él mismo su lujosa camioneta de la línea Land Rover. Eso sí, luego de la amarga experiencia, ahora sí viajaba bien escoltado en plena avenida Constituyentes.

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

RECONOCERAN A PROFESORES Mañana podría aprobarse una iniciativa en el municipio de Querétaro para otorgar un reconocimiento e incentivo a los maestros que han logrado mejores resultados en la prueba ENLACE. El profesor Juan Bárcenas González, autor de la iniciativa, está logrando los consensos para que sea aprobada sin mayor problema y así reconocer a los mentores más dedicados con la profesión. GALLOS Los que están madrugando para las elecciones del Colegio de Ingenieros Civiles son Eduardo Aguilar Cardiel y Juan Manuel Fernández Hernández, quienes ya se vieron las caras en el proceso anterior que ganó Antonio Velázquez. Siendo favoritos en la contienda pasada, el enfrentamiento los desgastó y le dejaron el pastel al actual presidente, quien como candidato y como dirigente sólo nadó de a muertito. Aguilar es un joven empresario y profesor en la Universidad Autónoma de Querétaro, mientras que Fernández es un exitoso constructor y ya fue presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC. En los pasillos se habla de una posible unidad entre ambos para no volver a tropezar. Hagan sus apuestas. MANITA DE GATO.- Después del notable abandono que sufrieron las calles de San Juan del Río, y el pésimo estado en el que se encontraron durante los últimos meses, la administración municipal que encabeza, Fabián Pineda Morales, en tan sólo seis meses ha dado otra cara a las principales vialidades de la ciudad, que han sido reconstruidas, pues su deplorable estado las hacía prácticamente intransitables y peligrosas. Los trabajos se extenderán unas semanas más, por lo que más calles de la zona oriente se verán beneficiadas con estas acciones de asfaltado y reencarpetado. LA ROSA Sorpresa en las elecciones del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, (STSPE) donde ganó la planilla rosa, dejando atrás a la favorita, la naranja, impuesta por la actual dirigencia. Sin embargo, como no todo mundo fue a votar, sólo el 59 por ciento, las reglas dicen que debe ser mínimo el 60% de los votantes; así que deberán repetir las elecciones. Y las demás planillas ponerse las pilas para llevar acarreados al menos. Ahí, dicen, hubo otro jalón de orejas para uno de los recién estrenados funcionarios, el Oficial Mayor. (DQ p. 1)

DESDE EL MONTÍCULO...

Por Jaime Robledo Castellanos

STRIKE 1 Con la Ley de Telecomunicaciones, la realidad es que hay que esperar las leyes y reglamentos, ya que ahí estarán los verdaderos detalles para saber cómo quedará realmente. Es ahí donde se verán los huecos que tendrá y que ocasionarán la polémica en el futuro. **BOLA 1** La realidad es que en mi punto de vista, hay muchas cosas en juego y cada actor trae un sinnúmero de detalles: Televisa y TV Azteca no quieren dar su señal gratuitamente a los operadores de cable; **Telmex quiere que le dejen dar televisión con su infraestructura telefónica; MVS quiere que se resuelva el uso del espacio que tiene para dar servicio de banda ancha; los políticos quieren cobrar facturas pendientes con los canales de televisión; y, Javier Corral quiere impulsar la radio comunitaria dando apoyo de las organizaciones de izquierda, o sea, que seguramente saldrá un Frankenstein.** **BOLA 2** Se terminó la campaña del primer informe de Ricardo Anaya y nunca hubo algún cambio en el texto de sus anuncios que tuvo en los diferentes medios; realmente nunca informó nada, ¿será porque no ha hecho nada? Conste que es pregunta. Yo hubiera esperado que después de su informe, en sus spots hubiera mencionado actividades que hubiera realizado, **creo que queda más que claro que su intención fue de promoción de su persona y no de informe de actividades. Por eso comento que luego a las Leyes en nuestro país siempre le encuentran la manera de darle la vuelta "legalmente".** **STRIKE 2** El que dió la nota esta semana fué el Diputado Germán Borja, quien declaró que iba a tocar base con la Iglesia para el tema de la Escuela para Padres, creo que la intención era otra, ya que se refería a tomar la experiencia de la Iglesia católica para el desarrollo de la Escuela para Padres, pero la manera en que lo comentó, realmente se fué por otro lado y quedó mal parado, así es la política: la forma es fondo.

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

BOLA 3 Llama la atención la explicación que dió el Diputado de Nueva Alianza, Juan Alvarado Navarrete, del “error” en la información de su Currículum; la verdad es que no estudió un postgrado en el IPADÉ, que se inscribió y solo fue dos semanas, pero entonces ¿Quién anotó en su historial que lo había estudiado? Seguramente le pidieron su información y él la proporcionó queriendo lucirse, entonces el “error” fue de él. STRIKE 3...PONCHADO Ahora con Jorge Lomelí como presidente de la mesa directiva de la Legislatura local, se da un cambio de partido, algo que fue muy “planchado”, le tocaba al PAN y había varios que sonaban. Nuevamente se enfrentaron los equipos de Francisco Domínguez con Luis Bernardo Nava y Armando Rivera con Bety Marmolejo, quedó un tercero en discordia que contestará el cuarto informe del gobernador José Calzada. jrc@multimundo.com.mx (AM web)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

JUSTICIA A LOS POBRES. EL MARQUÉS dotó de agua a los queretanos. Por eso, siempre remato esta columna con un dicho o frase sobre el llamado “vital líquido”. No en balde, políticos y analistas de todos los tiempos han observado la necesidad de cuidar nuestros mantos. Tan es así que el Presidente **ENRIQUE PEÑA** llamó a cuidar el agua como “asunto de seguridad nacional”. Por eso, desde esta Fuente, aplaudimos el plan de llevar agua a los indígenas más desprotegidos, como **JUAN ANTONIO DE URRUTIA Y ARANA** nos la trajo en 1738 a través del majestuoso Acueducto. Agua y cantera, a su tierra veneran. (PA, 1A)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Un panista contestará a Calzada. Sin colores. Finalmente hubo acuerdo en el Congreso local y resultó electo el panista Jorge Lomelí Noriega como presidente de la Mesa Directiva, cargo que asumirá a partir de mañana y desde el que en julio próximo responderá el IV informe del gobernador José Calzada Rovirosa. En el camino se mencionaron los nombres de otros diputados, incluido por supuesto el del coordinador de la bancada albiazul, Guillermo Vega, quien prefirió ceder el privilegio a su compañero de partido y evitar forcejeos internos. A Lomelí Noriega, que contó con el apoyo de todas las fracciones legislativas, le tocará responder el IV Informe del gobernador José Calzada –hecho inédito– en el mes de julio. Ingeniero de profesión, el nuevo líder de la Cámara de Diputados es un político nato que aspira a la presidencia municipal de El Marqués, recuperada en el 2012 por Enrique Vega Carriles para su partido. Su designación fue bien recibida en todos los círculos políticos y abre la posibilidad de importantes acuerdos entre los legisladores. Y, bueno, debe reconocerse el cabildeo realizado por el presidente saliente de la Directiva, Braulio Guerra Urbiola, que operó con inteligencia el cambio y ahora tendrá más tiempo para hacer calle y recorrer los municipios. Antes de irse, concretó con el Ejecutivo del Estado la donación de los magníficos terrenos del Centro Sur, junto a los juzgados federales, para la nueva sede del Congreso, cuya construcción coordinarán juntos Lomelí y Guerra. El primero es también presidente de la comisión de Obras y el segundo lo es de la de Planeación y Presupuesto. Deja Braulio muy avanzados otros temas, como las reformas constitucionales de Enrique Peña Nieto: Energética, Hacendaria y de Telecomunicaciones, así como la aprobación de la nueva Ley de Justicia Penal y la posible ratificación de Rafael Castillo en la Entidad Superior de Fiscalización. En todos los casos podrían ir juntos el PRI, el PAN y sus aliados cosa que se veía difícil todavía hace algunos meses. Hoy, como ya lo ha dicho PLAZA DE ARMAS, los diputados están al borde de los acuerdos. Tanto que un panista contestará, por primera vez, un informe del actual jefe del Ejecutivo y rendirá el del Legislativo. Avanzan. - **MESÓN DE SANTA ROSA**- Prospecto. Fuentes legislativas compartieron con este armero que la tercera vía para presidir la Cámara de Diputados era el verde ecologista Yairo Marina Alcocer, que ha estado destacando como un buen conciliador y posee magníficas relaciones con todos los grupos, aquí y en México. Tiene futuro.

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

-CHUCHO EL ROTO- Juntos. El aniversario 19 de la muerte de Luis Donaldo Colosio reunió el sábado a algunas de las figuras del Partido Revolucionario Institucional. Ahí estuvieron, además del dirigente estatal Alonso Landeros Tejeida y el senador Enrique Burgos García, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera y el gerente jurídico de la CFE, Jesús Rodríguez Hernández, entre otros. ¿Unidad? **-LA CARAMBADA-** Quemado. Mal vieron en el Comité Directivo Estatal del PRI el madrugete de Javier Ortega de la Vega, que perdió la diputación local ante Germán Borja y ahora pretende ser dirigente municipal de Corregidora, cuando todavía no hay ni convocatoria. El ex coordinador del Seguro Popular, también fallido aspirante a alcalde, la tiene bastante difícil. Quieren rostros nuevos. **-OÍDO EN EL 1810-** Degradado. Que en la salida de Juan Marcos Granados Torres tuvo que ver un incidente del senador Francisco Domínguez en el BBQ, cuando este enfrentó e insultó –claro, con sus guaruras- a automovilistas. Ahí el ahora ex director de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro tendió su manto protector al explosivo panista. De buena fuente. **-¡PREEEPAREN!**- Primicia. La que dio el sábado en su Tablero nuestro director general: el próximo delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social en Querétaro será el licenciado Ernesto Luque Jr., quien (al igual que José Calzada) es político priísta de tercera generación. Su abuelo, don Eduardo Luque Loyola fue gobernador y su padre El Zorro Luque, se desempeñó como legislador en todas las cámaras y dirigente estatal del PRI. No tengo duda que hará un magnífico trabajo en esa institución tan importante para los trabajadores y tan mal manejada por el actual delegado, que prefirió andar en la grilla partidista que velando por el buen funcionamiento del IMSS. Bienvenido Ernesto. **-¡AAAPUNTEN!**- 2015. Ya hay algunas cartas del PRI para el futuro: Roberto Loyola Vera, Tonatiuh Salinas Muñoz y Manuel Pozo Cabrera, miembros de la nueva generación liderada por el jefe político del Estado, José Calzada Roviroso. El presidente municipal de Querétaro, el secretario del Trabajo y el delegado de Sedesol tienen tres cosas en común: inteligencia, juventud y lealtad. No los pierda de vista. **-¡FUEGO!**- Y más. Las cuatro coordinadoras regionales de Soluciones, designadas por el gobernador José Calzada Roviroso, son potenciales aspirantes a diputadas federales por el PRI: Alejandra Reséndiz Mandujano, Griselda Pineda Feregrino, Isabel Llamas Macías y Tania Ruiz Castro. Por lo pronto le puedo adelantar que con las dos últimas se cubriría la cuota de género. Así de fácil. Así de difícil. (PA, 2A)

AHORA QUERÉTARO

Por Alfonso González Rivas

Semana Mayor en Querétaro. Querétaro está llena de tradiciones y la Semana Santa, no es la excepción, La ciudad de Querétaro, Corregidora, La Cañada y Tolimán tienen eventos muy significativos para recordar La Pasión y Muerte de Jesucristo. En los 1960 y 1970 cuando Querétaro no rebasaba los doscientos mil habitantes se vivía la Semana Mayor entre rezos y abstinencias y los días santos, jueves y viernes sin radio y televisión y mucho menos jugar o salir de vacaciones, muchos no entendíamos porque nos privaban de toda clase de diversión. La Semana Santa de este 2013 es un poco diferente, tenemos dos Papas y como se ha repetido hasta la saciedad desde hace más de seiscientos años que no sucedía, y lo que sí es inédito es la fotografía del Papa Francisco y Benedicto XVI Papa emérito, ambos vestidos de sotana blanca y solideo papal (casquete blanco). Particularmente en Querétaro la Semana Santa comienza el Viernes de Dolores, con la peregrinación a la Basílica de Soriano en el Municipio de Colón (patrona de Querétaro), este viernes pasado se calculó en más de 200 mil personas que visitaron el Santuario y Basílica Menor. En el Santiago de Querétaro de hace 3 décadas se vivía una Semana Mayor con muchas tradiciones, el Domingo de Ramos se bendicen las palmas, y tradicionalmente se depositan atrás de la puerta principal y se queman cuando hay una tormenta (para que no nos pasara nada ¿?). Espero que se dé una vueltecita por el atrio del Convento de la Cruz y en el atrio de Santa Clara donde se venden las palmas para bendecirlas, en la misa dominical. En Corregidora “El Pueblito”, el Domingo de Ramos se instalan en el atrio del Santuario de la Virgen del Pueblito, vendedores de palmas trenzadas con diversas figuras principalmente en forma de Cruz.

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

El Jueves Santo reinicia la actividad religiosa y la tradición. En la Catedral de San Felipe Neri, se oficia la misa y la representación del lavatorio de los pies de los apóstoles, tradicionalmente lo hace el Obispo. Y desde luego la visita de las 7 casas, es decir de los templos católicos que en Jueves Santo se recorren en el centro de la ciudad. Recuerdo que de niño mis padres me llevaban a los templos de La Cruz, de la Congregación, de San Antonio, de San Francisco, de San Agustín, de la Catedral y de Santa Clara, para luego recorrer el tianguis que hoy se instala en la calle de Madero. En ese tianguis multicolor se vendían dulces típicos, las charamuscas (un dulce de maíz entre duro y chicloso) de origen queretano y guanajuatense era obligada su compra también mueganos, dulce de leche, alegrías y burros de maíz (le confieso que nunca me acabé una charamusca, muy empalagosas y duras). Hasta hace unas dos décadas eran días de rezar el rosario, en la mañana y en la tarde, hoy en pocas familias se acostumbra rezar el Santo Rosario, en los años de niñez llegaba el Viernes Santo y seguía la sequía de la diversión, sin 'tele', sin radio, sin música y desde luego sin gritar jugar o correr, menos salir a ver a los amigos a la calle o visitar la casa del abuelo o la tía; definitivamente eran días de silencio y de regaños. El Viernes Santo, en puntos de la tres de la tarde, nos hincábamos a rezar el rosario y hacer un acto de contrición por la crucifixión de Jesús, y como por coincidencia, casi siempre, a esa hora se nublaba el cielo y nos invadía un silencio doloroso (a mi en particular, en las rodillas por los 30 minutos de estar hincados). En la tarde, con entusiasmo íbamos a ver la Procesión del Silencio (que cumple 37 años de realizarse) e inicia en el Templo de la Cruz y recorre las calles, empieza en Felipe Luna (bendita por donde la vean), 5 de Mayo, Corregidora, 16 de Septiembre, Juárez e Independencia, hasta llegar nuevamente al Templo de la Cruz. En esa Procesión del Silencio, vemos a encapuchados descalzos arrastrando cadenas, otros cargando una Cruz de madera ligera, otros sobre sus hombros cruces de mezquite, mujeres de velo negro con veladoras encendidas y otros (los más pecadores) con un atado de varas con espinas sobre su espalda y hombros. Querétaro es una ciudad llena de tradiciones religiosas, estos días es un atractivo más para los turistas que llenan las calles, los hoteles y restaurantes, visitar sus más de 20 templos como: El Calvarito, La Cruz, La Merced, La Parroquia de Santiago, San Sebastián, La Congregación, San Antonio, El Carmen, San Francisco, Teresitas, San Agustín, San José de Gracia, Santa Clara, Capuchinas, Catedral, Santo Domingo; Santa Rosa de Viterbo, Carmelitas, Santa Ana y San Antoñito. Y eso solo en el 1er cuadro de la Ciudad. En los años 70, se veía llegar como un remanso de alegría el Sábado de Gloria y de volver a disfrutar la poca diversión que se tenía en ese tiempo; volver a encender la 'tele' de ver al Tío Gamboín o la serie de Bonanza o mis adorables sobrinos, y desde luego, mojarnos a 'cubetadas' en la calle, tradición que se ha perdido por aquello de la escasez de agua. Y todo volvía a la normalidad, salvo el Domingo de Resurrección, que se volvía a rezar el santo rosario, porque precisamente al tercer día, Jesús resucitó de entre los muertos. Ese Querétaro que muchos añoramos, ese Querétaro de tradiciones y que ha ido desapareciendo (ahora nos corresponde preservarlo) para dar paso a la Semana Santa de diversión de vacaciones y de relajamiento. Ahora Querétaro espera las vacaciones de Semana Santa y Pascua para salir a la playa, para vacacionar en el 'gabacho' o simplemente estar en la ciudad disfrutándola, de oraciones y abstinencia ni hablar. Ahora Querétaro es otro, es un Querétaro turístico, la gente llena los restaurantes, los antros y bares, se han alejado los días de religiosidad que distinguían a Querétaro, y definitivamente esta bella ciudad se ha transformado... que sea para bien. Ah! la Semana de Pascua comentaré cómo me ha ido en las redes sociales con el tema del feminicidio (me traen a toallazos), y para el Diputado Braulio Guerra que dice que "hay bibliotecas mundiales" y resoluciones de la ONU, que apoyan la inclusión del tipo penal de feminicidio a los Códigos Penales, le pido nada más que lea un libro de esas "bibliotecas mundiales" a ver si aprende algo sobre esta materia, sobre sus protocolos de prevención y qué es el Derecho Penal Mínimo. Y se dice "doctor". E insistió el tipo penal de Feminicidio es concepto de moda, es un homicidio calificado. En lo personal.- y para ir acorde con la Semana, a todos mis lectores, los mandan saludar las Palmeras borrachas de Sol, desde este caluroso Puerto de Acapulco. (PA, 8A)

Síntesis de información local



LUNES 25 DE MARZO DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

IEQ, impedido para reglamentar figuras de participación ciudadana

por **Aimée Pacheco**

No se trata de voluntad sino de que la ley establezca la obligación para que el Instituto Electoral de Querétaro reglamente todas las figuras de participación ciudadana, señaló el consejero Jesús Uribe Carrera.

“Si la ley no dispone otra cosa, no podemos hacer eso. Yo creo que en ese sentido, la Legislatura sí debe establecer reglas claras, decir que sí nos corresponde y qué no nos corresponde, de acuerdo a la Legislación hoy vigente, así es lo que establece: plebiscito y referéndum”, expresó en entrevista.

Al sentenciar que el IEQ ya hizo su tarea, dijo que si los diputados quieren que el mismo IEQ reglamente otras figuras, como lo sugirió el diputado Diego Foyo López, la Ley de Participación Ciudadana tendría que ser modificada.

“Si la ley dice que el Instituto es responsable también de las otras figuras, nosotros le entraríamos, pero mientras no diga eso la ley, estaríamos faltando al principio de legalidad que la autoridad solamente puede hacer eso que la ley le faculte y no otra cosa”.

Consideró que inclusive los municipios podrían entrar en el tema de la reglamentación en el caso de la figura de obra pública con participación ciudadana, “creo que ante esta ambigüedad o laguna, sí es necesario que se precise en la ley cuáles son los alcances de cada uno de los actores”.

Y es que existen otros mecanismos de participación ciudadana, pero no es competencia ni atribución del IEQ, “serán otras instancias, seguramente la Legislatura tendrá que tomar cartas en el asunto”, sostuvo el consejero, quien dijo que la ley se quedó corta pues se establecieron cuáles eran las tareas de reglamentación, pero no establecieron quién.

“Son las dos únicas figuras que nos corresponde, toda vez que uno de los artículos transitorios de la Ley de Participación Ciudadana establece claramente que son las que nos corresponde reglamentar al IEQ”, insistió.

Firman pacto de difusión de investigación

Redacción

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) llevará a cabo acciones conjuntas con el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora, asentado en la ciudad de México, en materia de coedición de publicaciones y celebración de actividades dirigidos a funcionarios y público en general.

Así lo informó el presidente de la Comisión Editorial y Biblioteca del IEQ, Jesús Uribe Cabrera y dijo que esto se acordó luego de la renovación del convenio de colaboración entre las dos dependencias.

Uribe Cabrera aseveró que la intención es seguir realizando actividades como cursos, talleres y conferencias dirigidos a funcionarios electorales, partidos políticos y a toda la ciudadanía en instalaciones del Instituto Mora, así como la coedición de publicaciones de investigación de las ciencias sociales.



La renovación del convenio de colaboración representa una área de oportunidad que dará buenos dividendos"

Jesús Uribe, titular de Comisión Editorial-IEQ

Recordó que el Instituto Mora es reconocido en el mundo académico nacional e internacional por la excelencia en la investigación en historia y ciencias sociales, la calidad de las maestrías que imparte, la riqueza de su biblioteca y diversidad de sus publicaciones.

Se acordó revisar los materiales bibliográficos donados por el Colegio de México (Colmex) al IEQ, para seleccionar aquellos que formarán parte del acervo institucional y el resto remitirlo a las instancias correspondientes.

Además se aprobó el proyecto de dictamen para autorizar la edición del "Informe y Estadística del Proceso Electoral 2012", luego de que en días pasados el presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, lo dio a conocer.



LABOR. Jesús Uribe, presidente de la Comisión Editorial del IEQ

ESPECIAL

Costean queretanos a partidos políticos

Francisco Hernández

RECURSOS

En los últimos cinco años, ocho partidos políticos han recibido 82.9 millones de pesos de los contribuyentes queretanos para su financiamiento. En este periodo, dos de ellos, perdieron su registro en el estado; pero, recibieron entre ambos poco más de 1.5 millones de pesos.

De acuerdo a los datos del portal de Internet del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) del 2009 al 2013, los partidos políticos en el estado habrán recibido más de 82 millones 921 mil 367 pesos de financiamiento del erario público.

A pesar de haber perdido la gubernatura del estado, el Partido Acción Nacional (PAN) es el organismo que en los últimos cinco años recibió la mayor cantidad de recursos con 27 millones de pesos, seguido del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con más de 21 millones de pesos, en tanto el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Convergencia y Nueva Alianza (PANAL) se han llevado más de 8 millones de pesos cada uno y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 7 millones pesos.

Durante el año electoral del 2009, se repartió una bolsa de 17 millones 917 mil pesos entre 8 partidos políticos; sin embargo, dos de ellos desaparecieron y con ellos los recursos que se les asignaron: el Partido del Trabajo

(PT), así como el Partido Social Demócrata (PSD) que habían obtenido 518 mil pesos cada uno. Para la elección del 2012, el PT regresó para llevarse 660 mil pesos y volvió a desaparecer en la entidad al no obtener los votos suficientes para mantener su registro ante el IEQ.

» PÁG. 3

27.6

MDP ha recibido el PAN durante los últimos cinco años por concepto de financiamiento público.

Los partidos políticos queretanos han recibido 82 millones de pesos de los contribuyentes queretanos para su financiamiento en los últimos cinco años, a pesar de que dos de ellos perdieron el registro, pero entre ambos se llevaron más de un millón y medio de pesos, y los partidos mayoritarios pueden combinar el financiamiento público con donaciones privadas y las contribuciones provenientes de los sueldos y cuotas que deben aportar los funcionarios y militantes emanados de estos partidos.

De acuerdo a los datos del portal de Internet del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) del 2009 al 2013, los partidos políticos en el Estado habrán recibido más de 82 millones 921 mil 367 pesos de financiamiento del erario público.

Esta cantidad equivale a poco más del monto que adeuda la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) a la Comisión Estatal de Aguas (CEA) y, con el

mismo dinero, se podría dotar de drenaje a 25 colonias por citar algunas comparativas.

A pesar de haber perdido el Poder Ejecutivo Estatal, el Partido Acción Nacional (PAN) es el partido que los últimos cuatro años recibió la mayor cantidad de recursos, con 27 millones de pesos, seguido del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con más de 21 millones de pesos, en tanto el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Convergencia y Nueva Alianza (PANAL) se han llevado más de 8 millones cada uno y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 7 millones.

La cosecha de billetes no ha cesado para los partidos políticos, a pesar de los tiempos difíciles que ha vivido el país, pues con los recursos de los contribuyentes, los partidos ya habían cuadruplicado sus prerrogativas entre el año 1997 y el 2009.

Durante el año electoral del 2009, se repartió una bolsa de 17 millones 917 mil pesos, entre ocho partidos políticos; sin embargo, dos de ellos desaparecieron y con ellos los recursos que se les asignaron: el Partido del Trabajo (PT), así como el Partido Social Demócrata (PSD) que ha-

bían obtenido 518 mil pesos cada uno. Para la elección del 2012, el PT regresó para llevarse 660 mil pesos y volvió a desaparecer en la entidad, al no obtener los votos suficientes para mantener su registro ante el IEQ.

25



El 2012, ha representado el año donde los queretanos han tenido la democracia más cara de la historia, pues el monto total de financiamiento público resultó ser de 22 millones 642 millones de pesos, en tanto el proceso electoral del 2009 había costado aproximadamente 5 millones menos.

De los años no electorales, los financiamientos tienen una clara tendencia a la alza, pues en el 2013 se repartirán más de 15 millones de pesos; en el 2011 se repartieron poco más de 13 millones y en el 2010 fueron 12 millones.

Partido Político	2009	2010	2011
PAN	\$6,957,661.20	\$4,107,723.25	\$4,447,361.89
PRI	\$4,100,497.26	\$3,618,231.11	\$3,917,452.21
PRD	\$2,797,278.72	\$1,006,848.35	\$1,090,450.69
CONVERGENCIA	\$1,805,458.66	\$1,216,651.36	\$1,317,576.69
NUEVA ALINAZA	\$701,346.84	\$1,422,325.66	\$1,540,232.39
PSD	\$518,292.72	sin registro	sin registro
PT	\$518,292.72	sin registro	sin registro
PVEM	\$518,292.72	\$1,302,917.32	\$1,410,965.36
TOTAL	\$17,917,120.84	\$12,674,697.05	\$13,724,039.23

2012	2013	TOTAL
\$7,123,539.55	\$4,976,787.22	\$27,613,073.11
\$6,274,785.91	\$3,765,005.98	\$21,675,972.47
\$1,746,791.95	\$1,787,531.66	\$8,428,901.37
\$2,110,578.42	\$1,584,889.61	\$8,035,154.74
\$2,467,204.51	\$1,938,123.13	\$8,069,232.53
sin registro	sin registro	\$518,292.72
\$659,879.67	sin registro	\$1,178,172.39
\$2,260,158.51	\$1,910,234.33	\$7,402,568.24
\$22,642,938.52	\$15,962,571.93	\$82,921,367.57

Diputados usurpan títulos

- ▶ Quince de 25 no tienen cédula
- ▶ Correa Sada hasta dice ser maestro y ni licenciatura tiene

Sólo diez de los 25 diputados locales cuentan con cédula profesional de las carreras que estudiaron y que reportan en la currícula publicada en la página de la LVII Legislatura, los demás se dicen licenciados, ingenieros y hasta maestros, sin serlo y aceptan algunos que fue un error adornarse con títulos que no se ganaron estudiando.

Aunque la mayoría cursó estudios técnicos o universitarios, no están titulados; sin embargo, se ostentan con el título en su perfil publicado en la página de la Legislatura, o simplemente no precisan si son pasantes.

Uno de los que se adornó bien fue el diputado Juan Alvarado Navarrete, quien ya dejó claro que nada más se inscribió.

Y acudió a un par de clases en el Instituto Panamericano de Alta Dirección Empresarial, por lo que no cursó los programas AD, AD1, AD2 señalados en su perfil de la página de la Legislatura.

En su aclaración, el diputado dijo que se trató de un error, pues aunque fue un par de fines de semana, dijo que abandonó los estudios por cuestiones de salud, “por cuestiones de salud no lo terminé, y evidentemente no hay un registro, yo estuve acudiendo dos veces, es decir dos fines de semana y después me enfermé y por problemas de salud ya no lo pude terminar. Hubo un error taquigráfico, vamos a llamarlo de esa manera”, dijo al asegurar que no le gusta decir mentiras.

“Fue un error que subieron intencionalmente mal, o no sé porqué lo hayan subido. No tuve la más mínima intención de mentir porque no me conduzco

de esa manera, los seres humanos no estamos exentos de errores”.

Y de los estudios de Turismo y Gestión Empresarial, indicó que era una carrera técnica en la colonia Roma, pero no la terminó, y tampoco recuerda cómo se llama la escuela. Señaló que no fue en el año 2010, sino en 2008 cuando comenzó ese curso pero igual dijo se trata de un error la publicación de ese dato.

“Para mí es un error simplemente. El apego que uno tiene con la ciudadanía no lo va a quitar un papel lo tenga o no lo tenga”, indicó al señalar que el diplomado cursado en el Instituto Electoral de Querétaro acudió como oyente, pero sí lo cursó.

Por su parte, el panista Enrique Correa Sada, admitió que no está titulado de la maestría, aunque en su perfil también la detalla, y aceptó que cada diputado hizo llegar su perfil a la Dirección de Comunicación Social.

“Yo tengo estudios en Derecho en la Universidad Autónoma de Querétaro, y estudios de maestría en Asesoramiento en Educación Familiar en la Universidad Complutense de Madrid”, dijo al admitir que su titulación está en trámite.

Quien preside la Comisión de Salud, defendió que si preside esa Comisión no requiere ser médico para legislar, “hay que tener la sensibilidad para resolver los retos que plantea la sociedad. Yo no soy especialista en la materia de medicina, pero nos acercamos y hacemos asesorar por la gente especialista en la materia”; dijo al admitir que lo deseable es que todos los diputados tengan la preparación académica, pero eso no impide que pueden hacer un gran papel como diputados.

En realidad, Correa Sada no figura en la dirección estatal de profesiones, ni como licenciado que dice ser, mucho menos como maestro, que asegura, el trámite de titulación está corriendo.

Los únicos que cuentan con cédulas profesionales, son: los licenciados en derecho: Marco Antonio León Hernández, Diego Foyo, Apolinar Casillas y



Braulio Guerra, Marco, Diego y Braulio cuentan además con cédulas profesionales de maestrías y doctorados.

Yairo Marina de Ingeniero Eléctrico, Rosendo Anaya como Ingeniero Electromecánico y Arturo Lomelí como Ingeniero Civil. Juan Guevara y Martín Vega de contadores públicos y Jesús Galván, como profesor de educación primaria.

El diputado Gilberto Pedraza, es uno de los que cursó la carrera, pero no está titulado, sin embargo, en su perfil profesional publicado en la página de la Legislatura se ostenta como ingeniero, aunque no se encuentra en la lista de los que cuentan con cédula.

“Yo terminé de ingeniero agrónomo zootecnista, pero no estoy titulado, sólo lo concluí. Terminé la tesis y no presenté el examen. Me dediqué a trabajar y lo dejé pasar, pero sí terminé y tengo mi carta de pasante”, admitió el diputado, quien dijo que la información sobre su perfil la entregó personal de su oficina para que fuera subida a la página de internet.

“Ni siquiera sé si dice ingeniero, pero sí está concluido. Pero no tengo más estudios que esos”, indicó al rechazar que se presente como tal pero la gente lo llama ingeniero porque estuvo trabajando en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario.

“Yo lo he dicho muchas veces, para ser diputado no tienes que presumir, al contrario, es más honroso no tener una carrera y llegar de diputado, porque finalmente reflejas el sentir del pueblo, pero en campaña nunca usé el ingeniero, mis tarjetas no lo dicen, alguna vez le pusieron por error pero las tuve que regresar. Fue cuando fui director de Desarrollo Agropecuario y la gente acostumbra decírtelo”.

La austeridad del perfil la manejaron los diputados Gerardo Ríos del PRD y Alejandro Delgado Oscoy, quienes no colocaron datos de su preparación profesional debido a que en el primer caso no los tiene y en el segundo aún no se titula.

Informe de actividades, memoria y estadística del Proceso Electoral 2012: Un ejercicio de transparencia



Desde el IEQ

JOSÉ VIDAL URIBE

El pasado jueves 21 de marzo, teniendo como sede el patio central del Archivo Histórico de la ciudad, se llevó a cabo la presentación del Informe anual de actividades que año con año elabora el Instituto Electoral de Querétaro, en dicho evento, se presentó también el documento denominado Memoria y Estadística del Proceso Electoral 2012, textos que sirven como rendición de cuentas sobre las labores del Instituto para con la ciudadanía.

Fue el año anterior, un periodo de intensa movilización, por un lado, las actividades ordinarias que fueron llevadas a cabo, y por el otro las propias de un proceso comicial en el que los queretanos elegimos a los funcionarios públicos que nos representan en cada uno de los 18 ayuntamientos y en la Legislatura del Estado.

Para el desahogo de estas labores, la autoridad electoral local se involucró en una dinámica de innovación que le permitió fortalecer la cultura democrática a través de acciones o mecanismos de nueva creación. Ejemplo de lo anterior, fue la firma de un Pacto de Civilidad en el que participaron todos los partidos políticos con registro en el estado, y del cual los Consejeros Electorales fueron partícipes en calidad de testigos, evento que demostró la buena voluntad de los actores políticos locales.

Resultó de particular importancia la implementación de un Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de creación y administración propias, lo que se logró gracias a la participación de los par-

“
Fue el año anterior, un periodo de intensa movilización, por un lado, las actividades ordinarias que fueron llevadas a cabo, y por el otro las propias de un proceso comicial en el que los queretanos elegimos a los funcionarios públicos que nos representan en cada uno de los 18 ayuntamientos y en la Legislatura del Estado”

tidos políticos, quienes emitieron sugerencias a través de sus representantes técnicos para lograr fortalecer dicho programa, mismo que tenía como objetivo el comunicar a la ciudadanía los resultados electorales por casilla conforme se fueran recibiendo en los consejos respectivos el día de la Jornada Electoral.

Igualmente oportuno, resulta señalar que durante el periodo de referencia, se interpusieron un total de 77 medios de impugnación ante las instancias locales y federales en contra de las resoluciones, acuerdos, sesiones de cómputo y sanciones dictadas por el Instituto, de las cuales dos fueron modificadas parcialmente y dos revocadas, teniendo así un índice de confirmación de las resoluciones emitidas de 94.8%.

Por otro lado, el Proceso Electoral se caracterizó por una alta participación pues acudieron a las urnas más de 845,000 ciudadanos (66% de los inscritos en la Lista Nominal de

Electores), lo que nos coloca 4 puntos arriba del promedio federal de participación. Los municipios con mayor participación fueron Peñamiller con 74.14%; Tequisquiapan con 72.80% y Tolimán con 71.59%. Como dato adicional, en 2012 se registró un incremento de 7% a la participación en la elección de diputados locales, comparado con las elecciones del 2009.

En cuanto a la competitividad, de acuerdo a los datos arrojados en las sesiones de cómputo, en el 46.6% de los distritos la diferencia porcentual entre el primero y segundo lugar, fue menor al 5%, en el distrito VII, conformado por el municipio de Corregidora, la diferencia fue solamente de 1.45%, y en la elección de ayuntamiento en el municipio de San Juan del Río consistió en un 0.86%. Sobre el tema de la alternancia, en el 77.7% de los municipios y el 53.3% de los distritos quienes ahora gobiernan provienen de una fuerza política distinta a la que gobernaba el día de las elecciones. Estos tres aspectos: alta participación, competitividad y alternancia, sin duda consolida la democracia y fortalece al Instituto Electoral de Querétaro.

Los anteriores son ejemplos de algunas de las actividades llevadas a cabo por el Instituto Electoral de Querétaro durante el 2012. Invito al lector interesado, a consultar los textos de rendición de cuentas, que como es costumbre, el Instituto habrá de poner a la disposición de la ciudadanía a través de su página web oficial, cuya dirección es www.ieuq.org.mx.

RS

DE MARZO DE 2013

PÁGINA

Diario de Querétaro



- ▶ ¿Candidatos de unidad?
- ▶ Carreño y su aporte
- ▶ Mesa "planchada"

GRACIOSA HUIDA

En el evento del informe del IEQ, el dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, salió huyendo apenas dieron las gracias a los asistentes, a fin de no quedarse a socializar; porque dicen que es tal el cinismo del chapulín mayor, que hubiera sido capaz de saludarlo —pese a las rencillas que tienen— solamente para salir en la foto.